



AMÉRICA SUR

SOMOS PIEDRAS VIVAS DEL L'HERMITAGE QUE SE LEVANTA

El III Foro Regional de la Región América Sur se realizó del 7 al 9 de agosto en Vila Marista de Luján, en Argentina, Provincia Cruz del Sur. Asistieron los representantes de los Equipos y redes de las regiones. Asimismo, estuvieron presentes los cinco Hermanos líderes de los Provincias que integran la Región: Pablo González Franco, de Santa María de los Andes (Bolivia, Chile y Perú); José de Assis Elías De Brito, de Brasil Centro Norte; Vanderlei Siqueira, de Brasil Centro Sur; Deivis Alexandre Fischer, de Brasil Sul-Amazônia; y Raúl Schönfeld, de Cruz del Sur (Argentina, Uruguay y Paraguay). En nombre de la Administración general, participaron los hermanos Luis Carlos Gutiérrez, Vicario, Óscar Martín, consejero general, y Gregorio Linacero, miembro del Economato General.

El Foro fue una instancia de encuentro, formación y proyección de nuevos alineamientos cuyo propósito es integrar y potenciar aún más el proceso de colaboración, solidaridad e interdependencia que ya experimenta la Región. Fue una nueva y valiosa oportunidad de reconocer la riqueza de nuestra interculturalidad - un don para la misión - profundizando la escucha y la apertura a los otros, a sus historias, que son parte de una historia común.

Contemplando la Casa Madre del L'Hermitage - lo que significa para los Maristas hoy - y dejándose interpelar por los desafíos surgidos de la Tercera Asamblea Internacional de la Misión Marista (MIMA III), los representantes de los doce Equipos (Noviciado,



Formación inicial, Formación Permanente, Animación Vocacional, Pastoral Juvenil, Espiritualidad, Solidaridad y Comunicación) así como las Redes de Centros de Memorias Marista, Escuelas, Economato y Laicado, trabajaron sobre tres ejes motivacionales: CONSTRUIR, HABITAR y SALIR EN MISIÓN.

Los cinco Hermanos Provinciales, integrantes del Consejo Regional, compartieron con los asistentes sus miradas, ideas, intuiciones y deseos sobre el proceso de integración en marcha, de construcción de una Región, y destacaron la importancia de seguir ampliando sinergias, favoreciendo la producción de insumos y extendiendo las buenas prácticas.

La sintonía de las cinco Provincias fue ponderada por el Vicario >>>

administración general

■ Desde el pasado viernes hasta este lunes, Mark O'Farrell, director adjunto del Secretariado de Laicos, participó en encuentro de formación sobre la vocación marista laical con hermanos y laicos del Distrito Marista de Asia, Vietnam

■ El lunes, el H. José Sánchez Bravo y Diugar Enrique Madera, del Secretariado Educación y Evangelización, participaron en línea en la Primera reunión de la Comisión Internacional de Pastoral Juvenil. Luego, del 27 al 28 de agosto el H. José Sánchez participó en las experiencias de Aprendizaje y Servicio organizadas por UNISERVITATE (Aprendizaje y Servicio Solidario en la Educación Su-

perior Católica) y CLAYSS (Centro Latinoamericano de Aprendizaje y Servicio Solidario), que se realiza en Argentina, Buenos Aires. Y del 29 al 30 de agosto participa en el Seminario Internacional de Aprendizaje y Servicio Solidario, en Buenos Aires.

■ Este viernes finaliza en la Casa General la segunda semana de trabajo del Equipo de Redacción de la Guía de Formación. Integrado por los hermanos Hipólito Pérez (América Central), Isidro Azpeleta (Santa María de los Andes), Francisco García (Distrito de Asia), y los hermanos directores del Secretariado Hermanos Hoy, Ángel Medina y Lindley Halago.

General, el Hno. Luis Carlos, como un recorrido valioso de crecimiento repleto de oportunidades y también de retos, e iluminada por una pormenorizada exposición sobre Liderazgo Servicial y Profético y los núcleos conceptuales de MIMA III, que orientan el rumbo de la misión en diálogo con la visión del Instituto para este tiempo y con las necesidades emergentes de América Sur.

“El tema del Liderazgo Servicial y Profético que hoy vengo a recorrer con ustedes fue central a la última Asamblea Internacional de la Misión Marista - explicó -. El desarrollo de este tipo de Liderazgo, que ya ha comenzado, nos apronta para responder a la llamada del último Capítulo General en torno a nuestra identidad como Familia Carismática habitando hoy una realidad Global. Desde esa perspectiva de globalidad, las Provincias de América Sur se han sentido convocadas a cooperar unas con otras, a seguir formándose y sumar esfuerzos para mejor servir y profetizar. La pregunta que cabe entonces, para pensar y planificar atentos a las necesidades emergentes en lo común y en lo particular, es: ¿Cómo lo hará? ¿Y cuál es el sueño que habrá de motivarla, el sueño que se atreve a soñar?”

El H. Alberto Aparicio (Cruz del Sur) miembro del Comité Regional de América Sur y del Equipo de Formación Permanente, delineó el origen y la evolución del proceso de integración de la Región y se refirió a los Foros precedentes (2019 y 2021) dando cuenta de los logros alcanzados y las expectativas por cumplir. El H. Gregorio Linacero, por su parte, compartió las perspectivas de los secretariados y departamentos del Gobierno General sobre la realidad de

América Sur en cada una de sus áreas de misión y transmitió la perspectiva de una interacción interregional y de una articulación con la Administración General crecientes.

El H. Óscar Martín motivó a todos los presentes a imaginar un futuro capaz de responder más eficazmente aún a los desafíos de la Región. Los invitó a pensar y soñar una nueva configuración de relaciones como un modelo superador de organización e interacción en clave de globalidad. Y enfatizó muy especialmente la importancia de encontrar el por qué y el para qué - fundamentales propulsores de este movimiento - porque de ellos surgirán, e irán madurando, los ‘cómo’ y los ‘cuándo’ que lo harán posible.

En el transcurso del Programa, se dio a conocer el Plan Estratégico de la Región 2023-2025 y los participantes del Foro pudieron presentar por grupos los Proyectos de sus respectivas áreas, los que ya están en desarrollo y los que se proponen a evaluación.

La visita a la Basílica de Nuestra Señora de Luján permitió poner las esperanzas e inquietudes de este Foro bajo la protección de la Virgen, bajo su milagroso manto. Y allí mismo se anticiparon los contenidos de una Carta Manifiesto que, una vez completada, rubricará los compromisos y anhelos vocacionales expresados en él. El H. Luis Carlos Gutiérrez, en nombre del H. Ernesto Sánchez, del Gobierno General y del suyo propio, dirigió allí a los Maristas unas sentidas palabras de Envío final que, junto con la oración, la bendición y el abrazo, resumieron y confirmaron la relevancia histórica del encuentro.

Más información: <https://www.regiaoamericasul.org>

Foto

STAR OF THE SEA

EL PROGRAMA DE POSTULANTADO EN BAUCAU RECIBIÓ A CUATRO POSTULANTES

Cuatro nuevos postulantes fueron aceptados en el programa de postulante, el 10 de agosto, en la Casa Marista Teulale, Baucau, Timor-Oriental (*Star of the Sea*), y se unirán a los ocho postulantes timorenses. Ellos son Benjamin Alua (Papúa Nueva Guinea), Abram Jeremiah (Papúa Nueva Guinea), John Chipuruka (Islas Salomón) y Teweia Orea (Kiribati). Los 12 están iniciando la segunda etapa del postulante que se centra en el discernimiento vocacional y la preparación para el ingreso al Noviciado en Tudella, Sri Lanka.

Estuvieron presentes en la ceremonia los hermanos Greg McDonald, Robert Speare, Peter Corr, Jacinto Fila Falo, Gaspar Te'un y Dionisio Maderia, en representación de la comunidad marista de Timor. También estuvo presente el H. Simón Serero, que acompañó a los nuevos postulantes a Timor. Se unieron a los hermanos Paul Kane y Matthew Green junto con los ocho postulantes de Timor Oriental para conmemorar la ocasión. La velada comenzó con una sencilla oración que reconoció el compromiso de los jóvenes. Cada solicitante recibió una



pequeña réplica del ícono de la Estrella del Mar de nuestra Provincia y una simple cruz que se llevaba en la muñeca. La comunidad ofreció su bendición y prometió apoyar a cada uno de los jóvenes en su discernimiento de su vocación y llamado a la vida marista.

DISTRITO DE CANADÁ

MARISTAS REALIZARON LA ASAMBLEA 2024



U nos días antes de la fiesta patronal del Instituto, los hermanos y laicos maristas de Canadá realizaron, del 2 al 3 de agosto, la Asamblea del Distrito. También estuvieron presentes los hermanos Luis Carlos, Vicario general, João Carlos, Consejero general, Dan O’Riordan, provincial de Estados Unidos, y el H. Hipólito Pérez, provincial de América Central. Los maristas se reunieron para reflexionar juntos sobre el tema “Tejiendo conexiones, construyendo comunidad”.

“El tema, al igual que la reunión, fue importante... En los dos últimos años hubo varios inconvenientes que dificultaron la realización de esta reunión. Sin embargo, el Superior de Distrito, el H. Félix Roldán, con la ayuda de un equipo comprometido, invitó a los maristas a que se den un tiempo para compartir “gratuitamente”, en el sentido de que no se trataba de elaborar programas, sino, más bien, de que todos juntos se den un tiempo para encontrarse, para orar, intercambiar y

“construir comunidad”: unos sesenta hermanos y laicos respondieron a la invitación del hermano Félix y su equipo de animación.

El equipo organizador eligió como tema musical “Me gustaría verte en vivo...” de Robert Lebel. Sin que esto haya sido enfatizado por el equipo organizador, se puede decir que esta canción le dio color a los tres momentos de reflexión de estos dos días. Al revisar la letra de los tres versos del tema musical, podemos encontrar los tres ejes alrededor de los cuales se realizó el encuentro: “Que haya en tu lengua amor y verdad”: lo que somos se debe traducir en lo que decimos; “Pero más que muchas palabras, vuestras miradas tocarán los corazones”: una mirada habla más que muchas palabras; “Si es cierto que reconocemos el árbol al ver la belleza de sus frutos”: que un árbol sea viejo no significa que ya no pueda dar buenos frutos. Estos tres extractos tenían suficiente savia para alimentar la reflexión...

Luego de varios meses sin tener la oportu-

dad de volverse a encontrar en un momento de confraternización, todos los participantes pudieron reavivar la llama y compartir el deseo de seguir caminando juntos, hermanos y laicos, tras las huellas de Champagnat. Y todo esto fue posible gracias a la iniciativa del Superior del Distrito y del equipo que lo apoyó, de manera especial Linda Corbeil y Jonathan Drouin, quienes animaron estas dos jornadas. Por otro lado, también hermanos de otros lugares acompañaron y apoyaron con su presencia este proceso: el H. João Carlos do Prado, Consejero de enlace, Luis Carlos Gutiérrez, Vicario general, Dan O’Riordan, Provincial de Estados Unidos, del cual depende el Distrito de Canadá, y el H. Hipólito Pérez, Provincial de América Central, entre otros hermanos. Su presencia fue un signo elocuente de la fraternidad que nos une más allá de fronteras, lenguas y culturas. Gracias por su presencia y apoyo”.

H. Gilles Hogue – Distrito de Canadá

Fotos

MADAGASCAR

MARISTAS CELEBRARON SU RETIRO ANUAL

Los Hermanos Maristas de Madagascar realizaron su retiro anual del 4 al 10 de agosto, en Mahatamana, con el lema: “Si conocieras el don de Dios”, frase que resonó durante todo el Capítulo Provincial del pasado mes de enero. Este año, el retiro de los hermanos fue especial, ya que entre los diecinueve participantes estuvieron dos laicos maristas.

El Hermano Provincial, Alphonse Tiamaro, dio la bienvenida a todos y presentó a los dos animadores del retiro: el H. Alexandre Ramarosandrata y el H. Thomas Randrianantenaina, que acababan de completar su formación sobre “Espiritualidad del corazón” en Nairobi, Kenia.

Por su parte, el H. Thomas explicó a los participantes el programa y la dinámica del retiro. También los invitó a meditar y a guardar silencio durante estos momentos dedicados a la búsqueda de Dios y del Espíritu Santo. Los participantes meditaron sobre los siguientes temas: “La Espiritualidad del Corazón, una nueva forma de vivir la vida según la voluntad de Dios; Sensium Divina; Lectio Divina y Visio Divina”.

Según la programación, los participantes se reunían cada mañana en la capilla para rezar los laudes. Posteriormente, comenzaban la sesiones en el salón de conferencias. El resto de la mañana los Maristas se dedicaban a la oración y a la meditación. Seguidamente, los hermanos y laicos celebraban la Eucaristía en la capilla. Por la tarde, continuaban con la oración mariana; esta oración se realizaba en la capilla o en la gruta de la Santísima Virgen.



Las enseñanzas se centraron principalmente en la “Espiritualidad del Corazón” y el “Sensium Divina”, temas que permitieron a los participantes descubrir la grandeza de Dios y los siete dones del Espíritu Santo, para seguir los pasos del Señor según el carisma heredado por nuestro fundador y modelo, el Padre Champagnat, quien durante toda su vida confió en Dios y en la Santísima Virgen. Durante su homilía, el P. Hervé Martin Rafalimananirina, vicario general, habló sobre la santidad y la divinidad. También insistió en que la sociedad actual necesita religiosos y sacerdotes que prioricen la vida consagrada, la abnegación y la disponibilidad para los demás.

En las sesiones también se abordaron los diferentes obstáculos que perjudican la relación con Dios: los malos hábitos y los siete pecados capitales. Afortunadamente, se propusieron soluciones para remediarlos. Asimismo, se abordó los temas relacionados con los derechos y la protección de los niños.

Este primer retiro en Mahatamana resultó beneficioso para todos los participantes porque fortaleció su fe en Dios y los motivó a llevar a cabo su misión en su nueva comunidad. Todos agradecieron a la Santísima Trinidad: “al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo, por estos momentos llenos de la gracia de Dios. Los participantes agradecieron de manera especial al provincial, el H. Alphonse Tiamaro, a los facilitadores y a todos los participantes de este primer retiro.

OTRAS VOCES MARISTAS 91 Y 92

FUTUROS LÍDERES / AL SERVICIO DE LA MISIÓN

Esta semana, publicamos los mensajes 91 y 92 de “Otras Voces Maristas”. Esta es una iniciativa de la Comisión Internacional de Misión Marista.

Otras Voces Maristas 91 ha sido escrito por H. Pau Tristany de Juan, Coordinador de Obras Maristas de la Provincia de L’Hermitage – Hungría, entrevistado por Sara Pilar Cos Maruri de la oficina de Comunicación de la Casa General. El mensaje titulado “La Misión Marista en Hungría: Un Faro de Esperanza para los Futuros Líderes” ([English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#) > [Video](#)) hace referencia al capítulo 20 de Voces Maristas (La sabiduría ética y espiritual en el liderazgo), escrito por el H. Luis Carlos Gutiérrez.

Otras Voces Maristas 92 ha sido escrito por Francisco Javier Llamas, Secretario ejecutivo de Champagnat Global, de la



Administración General. El mensaje se titula “Competencias y habilidades al servicio de la misión” ([English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#) – [Video](#))

mundo marista

ECUADOR: ENCUENTRO DE DIRECTIVOS MARISTAS EN SANTO DOMINGO



VIETNAM: RETIRO DEL CLÚSTER Y RENOVACIÓN DE VOTOS DEL DISTRICT OF ASIA



KIRIBATI: MIEMBROS DE LA INICIATIVA AMBIENTAL CLEAN GREEN BLUE DE STAR OF THE SEA



ITALIA: SEMINARIO SOBRE FORMACIÓN DE LÍDERES MARISTAS PROFÉTICOS, COLABORATIVOS Y GLOBALES EN MANZIANA



NUEVA ZELANDA: CLAUSURA DEL PROGRAMA DE FORMACIÓN CHAMPAGNAT EN AOTEAROA



BOLIVIA: ROMERÍA DEL COLEGIO MARISTA SAN JOSÉ

EAST ASIA

EQUIPO DE FORMACIÓN PERMANENTE SE REÚNE PARA IMPULSAR ACTIVIDADES

El Equipo de Formación Permanente de la Provincia East Asia se reunió en línea el 17 de agosto para discutir el resultado de la encuesta realizada entre los hermanos con el fin de establecer las pautas para el desarrollo de las actividades de Formación Permanente de los diferentes grupos por edad. El H. Allan de Castro, Provincial, facilitó la reunión. El equipo está formado por los coordinadores de los diferentes grupos por edad: el H. Mark Robert Laurea (hermanos hasta los 39 años), el H. Danilo Sevilla (hermanos entre los 40 y 59 años) y el H. Romulo Porras (hermanos con 60 años y más).

También participaron los hermanos del Secretariado Hermanos Hoy, Ángel Medina y Lindley Halago, quienes contribuyeron con sus opiniones. El siguiente paso es que los hermanos se reúnan de



acuerdo a los grupos de edad y validen las respuestas de la encuesta y elaboren sus respectivos planes de formación permanente.

STAR OF THE SEA

SOLIDARIDAD MARISTA EN CAMBOYA PUBLICÓ SU INFORME ANUAL 2023

Marist Solidarity Cambodia (MSC) ha publicado su Informe Anual 2023 que informa sobre los proyectos realizados el año pasado en las diferentes áreas de trabajo en Camboya. MSC es una parte integral de la misión de los Hermanos Maristas, que fomenta el empoderamiento y la defensa de los derechos, y brinda educación y atención a niños y jóvenes con discapacidad en Camboya (Provincia Star of the Sea).

El informe de 2023 tiene como objetivo proporcionar una descripción clara de cómo MSC desarrolla su trabajo en LaValla School, LaValla Village y apoya a los estudiantes discapacitados de la comunidad.

Al mismo tiempo, el informe muestra datos estadísticos sobre los estudiantes de secundaria y preparatoria, las actividades externas, las actividades deportivas para mejorar su salud física y mental, y los programas tanto a nivel local como internacional. Además, informa sobre el número de estudiantes que recibieron servicios para mejorar su nivel de movilidad, funcionalidad y resultados de salud. También menciona las actividades del



personal, la vida en Lavalla, la graduación, las inmersiones y los visitantes, los ingresos/gastos, los donantes y patrocinadores. “Para los niños y jóvenes camboyanos con discapacidad, que forman parte del Proyecto LaValla de MSC, sus sueños y esperanzas se hacen realidad. El sueño de ser aceptados, de ser tratados con dignidad, de divertirse y disfrutar de la vida, de tener una educación, de poder caminar o tener un mejor movimiento, de tener habilidades para el empleo y más: todos estos sueños y esperanzas se hacen realidad para nuestros estudiantes.”, dijo el Dr. Nop Sothun, director ejecutivo, refiriéndose al rol de Marist Solidarity Cambodia.

[Descargar el Informe Anual del MSC 2023](#)

Marist Solidarity Cambodia

En 2010 se creó el MSC para integrar varios programas y sitios en una sola entidad, que ahora llamamos el “Proyecto LaValla”, con su propia Junta Directiva bajo la tutela de la Provincia Star of the Sea de los Hermanos Maristas.

MSC trabaja en Camboya con jóvenes pobres con discapacidad brindándoles nuevas y mejores oportunidades, con la esperanza de que su educación formal resulte decisiva para cambiar sus circunstancias.

- LaValla School, fundada en Phnom Penh en 1998, es una escuela aprobada por el gobierno de Camboya que ofrece educación primaria completa a niños y jóvenes con discapacidades físicas. Muchos de los estudiantes de MSC provienen

de provincias rurales y, debido a las dificultades con el transporte, viven en la residencia.

- Villa María, construida por los Padres Maristas en 2005, ha sido reemplazada por LaValla Village, un centro de acogida para los estudiantes de MSC que asisten a la escuela secundaria pública local de Takhmao.
- El programa de apoyo comunitario con sede en LaValla ayuda a aproximadamente 100 jóvenes camboyanos con discapacidades físicas que viven en casa y asisten a sus escuelas locales.

El objetivo del proyecto LaValla es hacer que los niños y jóvenes con discapacidad sean conscientes de su propio valor como

individuos y como miembros de su familia y comunidad. En especial, el proyecto LaValla busca ofrecer a los jóvenes los medios para vivir la vida de una manera significativa.

En el 2023 LaValla celebró el 25.º aniversario del inicio del proyecto, en 1998.

MSC trabaja en colaboración con [Australian Marist Solidarity \(AMS\)](#), [Marist International Solidarity Foundation \(FMSI\)](#), UWC, [Star of the Sea Marist Province](#), Lenity Australia, The little King’s Movements for the Handicapped, Grapes for Humanity, Hilfswerk Misereor, and Barajas Family, Butta Family, Dougherty Family, Michelle Chiou Foundation Renshaw Family, St John’s College Woodlawn, y otras personas/familias que contribuyen con fondos o bienes.

CRUZ DEL SUR

EL H. HORACIO JOSÉ MARÍA BUSTOS NOMBRADO PROVINCIAL

En una carta enviada a los hermanos de la Provincia Cruz del Sur, el H. Ernesto Sánchez, Superior general, comunicó que el Consejo General, tras estudiar la encuesta realizada en la provincia, ha nombrado al H. Horacio José María Bustos como provincial de Cruz del Sur, por un período de tres años.

En su comunicado, del 15 de agosto, el H. Ernesto Sánchez, Superior General, ha agradecido al H. Horacio Bustos por aceptar la animación de la provincia. "Tu experiencia en este servicio hace algunos años, así como tu preparación y servicio en la



formación te será de gran ayuda para acompañar a la provincia en el contexto actual", expresó. El Superior General también agradeció al H. Raúl Schönfeld por su servicio de liderazgo provincial durante dos trienios: "Gracias, Raúl, por tu cercanía a las personas, tu fraternidad y tu dedicación a la Provincia a lo largo de estos seis años".

El H. Horacio José tomará posesión de su cargo en el próximo Capítulo Provincial, que se llevará a cabo del 6 al 9 de noviembre de 2024, en la Villa Marista de Pilar, Buenos Aires, Argentina.

H. Horacio José María Bustos Kessler

El hermano Horacio José María Bustos Kessler, exprovincial de Cruz del sur, del 2009 al 2012, nació el 28 de marzo de 1962 en Paraná, Argentina. Realizó el Juniorado en Luján, el Noviciado en Villa La Bolsa (Córdoba) y el Escolasticado en Buenos Aires. En 1996 fue profesor en la Escuela de Verano para Formadores, en la ciudad de Córdoba. Desde 1997 a 2006 fue director y profesor del Instituto Superior Marista – ISMA. En 2003 obtuvo el título de Licenciado en Gestión Educativa. Posteriormente, hizo su doctorado en Psicología, por la Universidad del Salvador, en Buenos Aires. En su primer mandato, fue provincial del 2009 al 2012. El H. Horacio J. M. Bustos ha trabajado como director general del Colegio Marista Manuel Belgrano de la ciudad de Buenos Aires y representante legal en el Colegio San Rafael, en Mendoza. Actualmente, es el Director General del Instituto 'Domingo Savio' de la ciudad de Neuquén, y completa su misión coordinando el CEMOE (Centro de Mano de Obra Especializada para jóvenes y adultos) «Marcelino Champagnat» en sus dos sedes: Barrio Islas Malvinas y Barrio San Lorenzo, en las periferias de la ciudad de Neuquén. Hasta su toma de posesión continuará su actividad como superior animador comunitario (2022 -2024).

OTRAS VOCES MARISTAS 93 Y 94

LIDERAR DESDE LA COMUNIDAD / COMUNICACIÓN EFICAZ

Esta semana, publicamos los mensajes 93 y 94 de "Otras Voces Maristas". Esta es una iniciativa de la Comisión Internacional de Misión Marista.

Otras Voces Maristas 93 ha sido escrito por Carolina Araujo, Catequista del Colegio Santa María, y Rodrigo Pan Suárez, Coordinador de Centros Educativos, de Uruguay – Provincia de Cruz del Sur. El mensaje titulado "Liderar desde la comunidad, un camino para la vida en abundancia" ([English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#) > [Video](#)) hace referencia al capítulo 12 de Voces Maristas (¿Cuántos panes tienen?), escrito por el H. Hipólito Pérez.

Otras Voces Maristas 94 ha sido escrito por Carmem Murara, Directora de Relaciones Institucionales y Gubernamentales del Grupo Marista – Provincia Brasil Centro-Sul. El mensaje



se titula "Comunicación eficaz para la formación de líderes servidores" ([English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#) – [Video](#)).

ASIA

CONSEJEROS GENERALES Y PROVINCIALES VISITARON EL SECTOR INDIA

El Sector India recibió, del 31 de julio al 5 de agosto, a los hermanos Josep María Soterias y Sylvain Ramandimbarisoa, consejeros generales, y también a los hermanos Canísio José Willrich, líder distrital de MDA, y Nicolás Fernando, provincial de South Asia. Sus visitas fueron un evento importante que fomentó la colaboración y el entendimiento entre las unidades administrativas.

Durante los dos primeros días se realizaron las visitas comunitarias. Acompañados

por el H. Rajakumar, líder del Sector India, visitaron escuelas y se reunieron con comunidades locales. Estas interacciones permitieron comprender de manera profunda la realidad actual de la vida y misión comunitaria en cada lugar.

Luego, el grupo viajó al Centro de Retiros De la Salle en Madurai, donde pasaron tres días. El primer día reflexionaron sobre sus experiencias de vida y discutieron el camino a seguir. Los hermanos Sylvain y Soterias compartieron sus ideas sobre las iniciativas del Instituto a lo largo de los años, y enfatizaron las oportunidades de colaboración entre las provincias y distritos de todo el mundo. El H. Nick también habló sobre el programa de cobertura médica implementado desde julio de 2024. El H. Canísio presentó un panorama de la vida y misión de los Hermanos en MDA. Fue maravilloso ver el crecimiento de la vida marista en varios países asiáticos. Los desafíos de la misión y la dedicación de los hermanos y laicos maristas en esos lugares fueron verdaderamente inspiradores y esclarecedores.

El segundo día contó con una sesión de retiro facilitada por el H. Soterias, que estuvo inspirada en la historia evangélica de María,



Marta y Lázaro de Betania. Los hermanos se sumergieron en la vida de los personajes, reflexionando sobre sus propios caminos e identificándose con diferentes aspectos de la fe, la amistad y la misión.

El tercer día estuvo centrado en el Plan Asia, que engloba las tres unidades administrativas: Asia del Sur, Asia del Este y el Distrito Marista de Asia. El Los hermanos Soterias y Sylvain explicaron importancia de la configuración, y enfatizaron la colaboración entre hermanos y laicos. Este enfoque estratégico tiene como objetivo mejorar la sostenibilidad, la viabilidad y la vitalidad de la vida y la misión maristas.

Tras la enriquecedora visita, el grupo regresó a sus respectivas comunidades el domingo por la tarde. Al día siguiente, el H. Raj acompañó a los visitantes al Santuario de Nuestra Señora de la Buena Salud en Velankanni. Para concluir, los Hermanos partieron el martes a Calcuta para visitar a los Hermanos de Talit. El Sector India expresó su más sincero agradecimiento a la Administración General y al Distrito Marista de Asia por su solidaridad, apoyo y colaboración en la misión.



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

<https://www.facebook.com/fmschampagnat>

X

https://x.com/fms_champagnat